

Die Ortschaft Bergheim hat einen neuen Internetauftritt. Das Besondere: eine direkte Verbindung mit der Dorffunk-App.

Neue Homepage für das Home-Dorf



Madita Schellenberg

Bergheim. Die Bergheimer haben sich fit gemacht – und zwar für die digital vernetzte Zukunft ihrer Ortschaft: Ganz neu haben einige Bürger die ortseigene Homepage gestaltet. Das Besondere: Eine direkte Verbindung zur neuen Dorffunk-App. Für dieses Angebot möchte das Team der Bergheimer Dorfwerkstatt nun möglichst schnell möglichst viele Einwohner des Home-Dorfes begeistern.

Für einen kleinen Plausch, ortseigene Neuigkeiten, Infos zu anstehenden Events oder die Suche-und-biete-Funktion: Die Dorffunk-App sei mit all ihren Möglichkeiten „das Herzstück“ der digitalen Neuerungen in Bergheim, sagt Mathias Engelmann. Gemeinsam mit Alexandra Lühmsmeier, Daniela Bresslein, Florian Wiedemeier, Lukas Schäfers und Miriam Wösterfeld bildet er aktuell das Team „Dorf-Zukunft-Digital“ der engagierten Dorfwerkstatt. Ihre Überzeugung: „Die Digitalisierung bietet Vorteile und Vereinfachungen nicht nur für Großstädte, sondern auch für die ländlichen Gebiete“.

Aus diesem Grund wurde schon 2016 das Projekt Smart-Country-Side (SCS) der Gesellschaft für Wirtschaftsförderung (GfW) im Kreis Höxter ins Leben gerufen. „Das Leader-Projekt „Dorf.Digital.Zukunft“ soll das SCS-Projekt nun für 30 Dörfer fortsetzen und insbesondere im Bereich Daseinsvorsorge, Ehrenamt und Teilhabe digitale Erleichterungen suchen. Dazu erhalten die Dörfer auch IT-Equipment für ihr Dorfgemeinschaftshaus oder ihre Bürgerhalle“, erzählt Engelmann. Der Förderzeitraum beträgt drei Jahre. Viele Orte sind mittlerweile digital und funken mit,

beispielsweise Bredenborn, Eversen, Ovenhausen und Vörden. Sie vernetzen sich auch untereinander und können ihre Erfahrungen bald auch an die weiteren Dörfer im Kreis Höxter weitergeben.

Zusätzlich verfolgt das Leader-Projekt das Ziel, die teilnehmenden Orte im Bereich Projektmanagement, Fördermittelbeantragung, EDV, Social-Media-Kommunikation, Datensicherheit und neues Ehrenamt mit Wissen auszustatten, so dass Dorfentwicklung zukünftig alle Vorteile der Digitalisierung nutzen kann.

Um auf die neue Bergheimer Homepage aufmerksam zu machen, verteilt das Team der Dorfwerkstatt aktuell Flyer im ganzen Dorf. Zu erreichen sie diese im Internet unter www.bergheim-westfalen.de. „Sie gibt ab sofort einen umfassenden Überblick über die Geschichte, Kultur und das rege Vereinsleben unseres Home-Dorfes“, wirbt Engelmann. Zu finden gibt es auch eine Kurzanleitung zur Dorffunk-App. Besonders beliebt seien die Fotogalerien, so Engelmann.

Die Bergheimer Dorfwerkstatt ist enorm engagiert. Seit der Gründung 2017 hat das Team nicht nur einen ortseigenen Brötchenverkauf am Samstagvormittag geschaffen, sondern kümmert sich auch um diverse Dorfverschönerungen wie den Frühjahrsputz, den Dorfkalender, die Jugendarbeit und eben auch um das Digitale.